
Le passé composé 
 

Le passé composé exprime une action ponctuelle et terminée dans le passé. 
 
* Formation 
Le passé composé de certains verbes se forme avec l’auxiliaire être mais la plupart des 
verbes (les transitifs) fonctionnent avec l’auxiliaire avoir. 
 

  
 
 

 

* Le participe passé 
  

 
   Participes en /e/   → é 

Tous les verbes en -er 
sauf être 

 Manger mangé être été 

    Participes en /y/   → u    Participes en /i/ 

 Avoir eu   

 Lire 
Voir 
Boire 
 

lu 
vu 
bu 

Finir 
Grandir 
Choisir 
 

fini 
grandi 
choisi 

 Entendre 
Attendre 
Répondre 
Perdre 
Vendre 
 

entendu 
attendu 
répondu 
perdu 
vendu 

Prendre 
Apprendre 
Comprendre 
Mettre 
 

pris 
appris 
compris 
mis 

 Vouloir 
Devoir 
Pouvoir 
Savoir 
 

voulu 
dû 
pu 
su 

Dire 
Écrire 
Conduire 

dit 
écrit 
conduit 

 Croire 
Falloir 
 

cru 
fallu 

   Autres cas 

Faire fait 

 Connaître 
Disparaître 
Plaire 
Pleuvoir 
Recevoir 
Venir 
Vivre 
 

connu 
disparu 
plu 
plu 
reçu 
venu 
vécu 

Ouvrir 
Découvrir 
Offrir 
Souffrir 
 
Peindre 
Craindre 
 

ouvert 
découvert 
offert 
souffert 
 
peint 
craint 

 

tous les verbes pronominaux 
 

+ 

 
aller 

arriver 
entrer 

monter 
passer 
tomber 
naître 

 
≠ 
≠ 
≠ 
≠ 
≠ 
 
≠ 

 
venir 
partir 
sortir 

descendre 
rester 

 
mourir 

 
allé 

arrivé 
entré 

monté 
passé 
tombé 

né 

 
≠ 
≠ 
≠ 
≠ 
≠ 
 
≠ 

 
venu 
parti 
sorti 

descendu 
resté 

 
mort 

 

 



* Place 
 

dans une phrase négative 
 

avec un adverbe 

Hier, je n’ai pas joué au basket. 
Je ne me suis pas levé. 

 
On a bien étudié aujourd’hui. 
Vous n’avez pas beaucoup aimé le 
film. 

NE + AUXILAIRE + PAS + P. PASSÉ 
 AUXILIAIRE + ADVERBE + 

PARTICIPE PASSÉ 
 

avec les pronoms 

Tu ne les as pas toujours faits. 
Il ne vous l’a pas remis. 
Tu n’en as pas eu beaucoup. 

PRONOM + AUXILIAIRE + P. PASSÉ 

 
 

* Exercice 1 : https://app.lumi.education/run/Vlu7Ho 

   Exercice 2 : https://app.lumi.education/run/j9AlRc 
   Exercice 3 : https://app.Lumi.education/run/oKwFn7 

 
* L’accord du participe passé 

- Le participe passé conjugué avec être s’accorde en genre et en nombre avec le sujet du verbe. 
ex : Vos raisons seront admises.  

Ils sont arrivés hier. 
 
- Le participe passé conjugué avec avoir s’accorde en genre et en nombre avec le COD 

si celui-ci le précède. 
ex : Ces efforts que nous avons faits.  

Ces conséquences que nous avions prévues. 
Des fleurs, vous en avez cueilli beaucoup. 

 = pronom neutre 
Il ne s’accorde pas s’il est suivi d’un COD ou s’il n’a pas de COD. 

ex : Nous avons fait des efforts.  
Elles ont toujours espéré. 

 
Exercice 4 : Mettez les phrases suivantes au passé composé et à la forme négative. 
Simultanément, remplacez les mots soulignés par un pronom. 

1. Elle allume son ordinateur. → ……………………………………………………….... 
2. Vous vivez à la belle époque. → ………………………………………………………. 
3. Des nuages noirs couvrent le ciel. → ………………………………………………….. 
4. Les vagues de la mer s’élèvent et se brisent sur le sable. → ………………………….. 
5. Monsieur Martin fait sa promenade quotidienne. → ………………………………….. 
6. Elle écoute une émission sur la musique baroque. → …………………………………. 
7. Nous ouvrons nos livres. → ………………………………………………………........ 
8. Elle prend une tisane avant de s’endormir. → ……………………………………….... 
9. Il fait un pas de plus et il tombe dans la rivière. → ………………………………….... 
10. Il corrige son article. → ………………………………………………………............. 
11. L’avion décolle de Charles-de-Gaulle. → ……………………………………………. 
12. Il va à son bureau. → ………………………………………………………................. 


